

Wandern, Marschieren, Reisen und Rad fahren

Volkssportfreunde Fulda: Vereinsmitglieder sind immer in Bewegung / Touren in Skandinavien, Niederlanden USA und Kanada

Fulda (MK/tu). „In Frieden und Freundschaft wandern – weltweit!“
– das ist das Motto der Volkssportfreunde Fulda 1966 e.V. Im Jahre 1966 gründeten rund 70 Wandler-
freunde den Verein, ganz einfach
weil sie gerne gemeinsam Wander-
tage des DVF (Deutscher Volkssport-
verband im Internationalen Volks-
sportverband) besuchten und die
Idee hatten, auch selber einmal
solch eine Breitensportveranstaltung
durchzuführen.

Von Beginn an waren viele Gründungsmitglieder auch Langstreckenkundler. So dauerte es nur zwei Jahre, und der erste Wandermarathon wurde in Fulda angeboten. Drei Jahre nach der Gründung zählte der Verein schon über 130 Mitglieder und es wurde jeden Monat mindestens eine Busfahrt zu einer entfernten DVV-Veranstaltung angeboten.



Während eines Wandertags in Fulda machen die Mitglieder der Volkssportfreunde Fulda an der Kontrollstelle im Bürgershaus Brönzell Halt.
Foto: MK

„was fehlt noch in Deutschland“, sagten wir damals“, erinnert sich Wagner. „1996 wurden wir in England dann selbst in die Marschliga aufgenommen.“ Die Marschliga, die richtig „International Marching League“ (IML) heißt, ist ein Zusammenschluss von Marschveranstaltern weltweit. So gibt es neben dem Marsch in Nijmegen, bei dem regelmäßig 40 000 Teilnehmer aus über 50 Nationen dabei sind, auch eine Veranstaltung in Japan mit über 30 000 Teilnehmern. „Und Deutschland ist durch Fulda vertreten“, erklärt Wagner stolz. „Unser Verein besucht fast jedes Jahr alle europäischen Veranstaltungen mit mehr oder weniger großen Gruppen. Nach Brünn (Tschechoslowakei) fahren wir das achte Jahr in Folge mit einem Bus. Bei Gruppengröße unter 30 Teilnehmer fahren wir mit Vans“, erläutert Wolfgang Wagner die Organisation solcher Wanderfahrten. „Mitglieder unseres Vereins waren bereits in Japan, Korea, Taiwan, Australien, Neuseeland, USA, Kanada, Indonesien und Israel.“ Letzte Silvester waren wir mit 14

gründer des Vereins Wolfgang Wagner. „Vereinzelt fuhren wir auch zu Volksradfahrern, und manche Skier Langlaufwoche wurde besucht. Seit 1993 nahmen einige unserer Mitglieder dann auch an Veranstaltungen der Internationalen Marching League teil. So kamen mit USA, Kanada, Japan, Neuseeland und Australien neue „Wanderregionen hinzu“, so Wagner weiter.

Infokasten

Wessen Interesse geweckt ist, der wendet sich an: Volkssportfreunde Fulda, Wolfgang Wagner, Richard-Wagner-Straße 54, 36043 Fulda, Telefon: (0661) 9 33 88 78, Fax: (0661) 9 33 88 79 oder schaut auf die Homepage: www.comet/Fulda.

Infokästen